

なみき通信



令和6年度 桜並木学園つくば市立並木小学校 学校だより 11 10月30日号

学びの秋 音楽会に向けての学びについて

秋も少しずつ深まり、紅葉が美しい季節となりました。11月は、学びの秋として、子どもたちが様々な活動に取り組む時期です。

今月は、気候変動に関する講演会や4年生の陶芸体験など文化的な行事が予定されています。特に、11月8日に開催される音楽会では、子どもたちが合唱や楽器演奏などの練習を通して、協力し合い、目標を達成する喜びをともに感じることから、学級・学年全体の団結力が高まります。また、準備や練習を通して、自主的に考え役割を果たすことが求められることから、自主性や責任感、やり抜く力等【非認知能力】が育まれます。そのため、子どもたちが日々の学びを発表し、音楽を通じて今後の成長にも大いに役立つ自己表現の楽しさを知る場となる音楽会を大切にしていきたいと思えます。この音楽会が成功するためには、保護者の皆様のご理解とご協力が欠かせません。どうぞ、子どもたちの努力と成長を温かく見守り、応援していただければ幸いです。保護者の皆さまのご来場を心よりお待ちしております。

最後に、これから寒さが増してくる時期でもありますので、健康管理には十分注意し、子供たちには元気に過ごしてほしいと思っております。そのため、手洗いやうがいを徹底し、風邪やインフルエンザ等の予防に努めていただきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。



校長 大村 千博

ちょこっとサイエンス広場 オープンしました 保護者の皆さまの展示ブースに感謝します

10月の学校だよりでお知らせしたように、子供たちが「はて?」「知りたい!」「科学って面白い!」と心から思えるような「ちょこっとサイエンスひろば」を1階のプレイルームにオープンしました。展示物としては、画面付き顕微鏡・小さな生物のプレパラート10枚・宝石標本1箱・示準化石6種・内臓エプロンとパズル・AR技術を利用したアースボール・箱カメラ・紫外線ビーズ・昆虫樹脂標本30種・実物元素周期表など子供たちが自由にさわって観察し、科学を遊び、楽しめる空間をつくりました。物品は「ちゅうでん教育振興助成」でいただいた助成金で購入しました。オープンしてから、多くの子供たちが広場に集まり、中休みや昼休みに科学で遊び、科学を大いに楽しんでいるようが見られます。



さらに、スクリレと10月の学校だよりで募集しました保護者展示ブースも4名の方にご協力をいただくことができ、展示をしております。大変感謝しております。12月20日までの期間限定の展示となります。保護者の皆さまも是非「科学で遊ぶ」ために来ていただければと思っております。

観劇会 ~もったいないミュージカル~



劇団影法師の「もったいないミュージカル」を全校で鑑賞しました。ノーベル平和賞を受賞したワンガリ・マータイさんによって世界に広められた「MOTTAINAI」の意味を考え、実践していくことをテーマとしたミュージカルでした。世界の代表メンバーが宇宙船に乗り込み、様々な体験をしながら、地球の未来について考える内容で、子どもたちは「物の大切さ・使い方」を深く考える機会となったと思えます。曲に合わせて、手拍子をしたり、手話をしたり、さらに歌あり、笑いありと、体育館全体一体感のあるミュージカルでした。子供たちはとても面白かった、楽しかった。

たと口々に言っておりました。つくばスタイル科の「ゴミを減らそう！」(4年生)の次世代環境教育の授業内容をさらに深めることができたと感じております。

6年生 並木中学校オープンキャンパス



桜並木学園並木中学校オープンキャンパスが行われ、6年生が参加しました。まず、生徒会より並木中学校の紹介がありました。質疑応答の時間では、積極的に質問をしていました。その後、授業参観、部活動の見学を行いました。一生懸命に授業や部活動に取り組む先輩方の姿にとっても刺激を受けた様子で、中学校生活に向けて、期待に胸をふくらませるとともに、意欲がとても高まったようです。中学校に向けて、残り半年の小学校生活を大切に過ごしてほしいものです。

4年生 ゴミを減らすために自分たちができること

つくばスタイル科の学習で、学校でゴミを減らすために自分たちでできることを考え、実践しています。コンポスト、牛乳パック回収、雑紙回収、一口キャンペーンなど、それぞれのチームに分かれて、解決策を話し合ったり、学校全体に呼びかけたりしています。自分たちでできる小さな取り組みが、少しずつ積み重なり、最終的に自分たちの地球を守るという大きな取り組みにつながっていくことに実感を伴って感じてほしいと思っております。



3年生 校外学習「筑波山地域ジオパーク」



雨天のため筑波山からの景色を見ることはできませんでしたが、「ジオパーク」にて筑波山や周辺地域の成り立ち・その特徴をクイズや体験的な活動を通して学ぶことができました。また、「陣中ガマの油売り」を体験し、その世界観に子どもたちは引き込まれている様子でした。

今回の校外学習は、つくば市の教育大綱にもあるように子供たちが自分たちで考え、決定できる力を育てるために、司会進行、スローガン決めやしおり作り等をすべて子どもたち自身で行いました。みんなが仲良く、楽しく、そして思い出に残る校外学習になりました。

1年生 校外学習「こもれび森のイバライド」

こもれび森のイバライドに行ってきました。最初に、クラフト体験教室でキューブキャンドルづくりを行いました。完成したものをイメージしながら、色とりどりのキューブを紙コップに入れることができました。その後、マルシャでおいしいお弁当を友達と食べたり、芝生広場でグループごとにブランコなどで遊んだりしました。



自然と触れ合い、友達と協力し合う素晴らしい経験となり、思い出に残る楽しい時間を過ごすことができました。保護者の皆さま、朝早くからお弁当作りや準備などどうもありがとうございました。

11月の主な予定

- 2日(土) つくば市文化祭～3日 3日(日) 文化の日 4日(月) 振替休業日
- 6日(水) 昼の読み聞かせ 7日(木) 特別日課5時間 14:15 下校 1～3年朝の読み聞かせ
- 8日(金) 校内音楽会 9日(土) つくば科学フェスティバル 2024
- 12日(火) 4～6年朝読み聞かせ 4年ブックトーク 13日(水) 茨城県民の日
- 14日・15日 5年生宿泊学習 18日(月) 運動器検診
- 19日(火)・20日(水)・22日(金) 短縮日課 希望面談5時間授業 14:15 下校
- 21日(木) 短縮日課 希望面談なし 4時間授業 13:15 下校 22日(金) SC 柳田先生来校
- 25日(月) 希望面談 14:15 下校 避難訓練(不審者) 読み聞かせボランティアイベント
- 26日(火) 4年笠間焼陶芸体験 27日(水) 委員会発表(ロング)運動委員・講演会4～6年
- 29日(金) 科学研究作品県展表彰式→学校賞